

TELAAH QS. AL-HUJURAT : 13 DALAM PERSPEKTIF

BADIUZZAMAN SAID NURSI

Skripsi:

Disusun untuk memenuhi Tugas akhir guna memperoleh gelar sarjana
strata satu (S-I) Ilmu Alquran dan Tafsir



Oleh:

RAHMATUL ULYA

E93216147

PROGRAM STUDI ILMU ALQURAN DAN TAFSIR

FAKULTAS USHULUDDIN DAN FILSAFAT

UIN SUNAN AMPEL

SURABAYA

2019

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang Bertanda Tangan Di Bawah Ini, Saya :

Nama : Rahmatul Ulya
Nim : E93216147
Prodi : Ilmu Alquran Dan Tafsir
Fakultas : Ushuluddin Dan Filsafat

Dengan Ini Menyatakan Bahwa Skripsi Secara Keseluruhan Adalah Hasil Penelitian
Atau Karya Saya Sendiri, Kecuali Pada Bagian-Bagian Yang Dirujuk Sumbernya.

Surabaya, 19 Desember 2019

Saya yang menyatakan,



E93216147

SURAT PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang Bertanda Tangan Di Bawah Ini Pembimbing Skripsi, Mahasiswa:

Nama : Rahmatul Ulya
Nim : E93216147
Semester : 7 (Tujuh)
Jurusan : Ilmu Alquran Dan Tafsir
Judul Skripsi : Telaah Qs. Al-Hujurat : 13 Dalam Perspektif
Badiuzzaman Said Nursi

Setelah Kami Teliti Dengan Seksama, Maka Kami Sampaikan Bahwa Skripsi Mahasiswa Tersebut Siap Untuk :

1. Munaqasah Skripsi Baru (Msb)
2. Munaqasah Skripsi Ulang (Msu)
3. Setelah Dilakukan Perbaikan-Perbaikan Siap Untuk Munaqasah Skripsi Terbatas (Mst)

Demikian Surat Keterangan Ini Dibuat Untuk Digunakan Sebagaimana Mestinya.

Surabaya, 17 Desember 2019

Pembimbing I



Drs. H. Muhammad Syarief, Mh

NIP: 1956101019860310

Pembimbing II



Fejrian Yazdarjird Iwanebel, M. Hum

NIP: 199003042015031004

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi berjudul “Telaah QS. Al-Hujurat: 13 dalam Perspektif Badiuzzaman Said Nursi” yang ditulis oleh Rahmatul Ulya ini telah diuji di depan Tim Penguji pada tanggal 23 Desember 2019.

Tim Penguji:

1. Drs. H. Muhammad Syarief, MH (Penguji I)
2. Dr. Hj. Muzayyanah Mutashim Hasan, MA (Penguji II)
3. Dr. Hj. Musyarrofah, MHI (Penguji III)
4. Purwanto, MHI (Penguji IV)



Surabaya, 30 Desember 2019

Dekan,



Dr. Kunawi, M.Ag.

NIP. 196409181992031002



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Rahmatul Ulya
NIM : E93216147
Fakultas/Jurusan : Ushuuddin & Filsafat / Ilmu Alquran & Tafsir
E-mail address : Ulyarahma2202@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

TELAAH QS. AL-HUJURAT : 13 PERSPEKTIF BEDIUZZAMAN SAID NURSI

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 30 Desember 2019

Penulis

(Rahmatul Ulya)
nama terang dan tanda tangan

2. Masuknya Bangsa Barat yang membawa konsep modern di tanah Turki membuat beberapa kelompok pembaharu menginginkan perubahan atasnya, dengan dalih ingin memajukan Turki yang disandarkan pada sikap nasionalisme negatif.
3. Tafsir kontemporer di era reformatif biasanya cenderung berpenampilan kritis, argumentatif dan transformatif dalam mengungkap maksud Alquran. Dengan menggunakan nalar kritis dan metode multidisipliner serta kuasa nalar logis yang luas yang dimiliki oleh Said Nursi disinyalir akan membuah hasil yang relevan pada zaman modern.
4. Gaya unik penafsiran Said Nursi dalam menafsirkan Alquran yang terdapat pada kitab Tafsirnya *Risalah Nur* merupakan sumber pengetahuan baru yang dapat dikaji secara mendalam untuk mengetahui maksud Alquran.
5. Perlu kiranya mengetahui pemikiran nasionalisme Said Nursi dalam menafsirkan QS. Al-Hujurat ayat 13 yang terdapat pada salah satu tema dalam kitab Tafsir *Risalah Nur*.
6. Teori nasionalisme Said Nursi yang di gagas dalam kitab Tafsirnya memberikan pandangan baru terhadap pemikiran umat Islam maupun Barat, khususnya terhadap masyarakat Turki sendiri, sehingga perlunya mengulas konsep nasionalisme Said Nursi dalam Tafsir *Risalah Nur* dikaji lebih dalam guna memperluas khazanah intelektual.

Diperlukan batasan-batasan pada setiap masalah terhadap sebuah penelitian, untuk lebih memberi penekanan pada pokok pembahasan. Adanya

mengenai nasionalisme, melalui ayat Alquran yang ditafsirkan yang kemudian membuahkan sebuah konsep nasionalisme yang sesuai dengan Islam, Alquran, dan sunnah serta relevan digunakan kapanpun seiring berjalannya waktu.

2. *Sejarah Perjuangan Bediuzzaman Said Nursi dalam Kemajuan Perkembangan Islam di Turki (1877-1960)* yang ditulis oleh Muhammad Arifin, mahasiswa UIN Sunan Ampel Surabaya program studi Sejarah dan Kebudayaan Islam (SKI) pada tahun 2013. Skripsi ini berisikan tentang sejarah runtuhnya Dinasti Ustmaniyah, perjuangan Said Nursi dalam menegakkan syariat Islam dengan metode dakwah. Sedangkan, yang diusung pada penelitian ini ialah lebih terfokus pada konstruk pemikiran Said Nursi dalam memaknai Nasionalisme yang tertuang dalam kitab Tafsir *Risalah Nur*.
3. *Pendidikan Akhlak Perspektif Badiuzzaman Said Nursi dan Sayed Muhammad Naquib al-Attas*, yang ditulis oleh Lina Dya Ambarwati mahasiswa UIN Sunan Ampel Surabaya program studi Pendidikan Agama Islam. Skripsi ini menjelaskan mengenai akhlak dalam perspektif, persamaan, perbedaan dan relevansi Said Nursi dan Sayed Muhammad Naquib al-Attas. Sedangkan, perbedaan dengan penelitian ini adalah penelitian ini lebih terfokus pada kajian tafsir nasionalisme dalam kitab Tafsir *Risalah Nur*.
4. *Mengenal Risalah Nur Karya Said Nursi dan Metodologi Penafsirannya*, yang ditulis oleh Muhammad Labib Syauqi yang berasal dari Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Purwokerto dalam bentuk jurnal. Sesuai dengan judulnya, jurnal ini banyak mengulas tentang karya tafsir Said Nursi yakni

Risalah Nur dengan mengungkapkan metode dan corak penafsiran Said Nursi, dan disertai dengan beberap contoh tema besar didalam tafsir *Risalah Nur*, seperti Feminisme, Hijab, Nasionalisme, Persamaan Hak. Sedangkan yang membedakannya dengan penelitian ini ialah penelitian ini terfokus pada kajian nasionalisme yang pada QS. Al-Hujurat ayat 13 serta tidak adanya pengupasan cara atau metode yang sesuai dengan *ulumul quran* yang digunakan dalam menafsirkan ayat dalam penulisan jurnal tersebut.

5. *Tafsir Kontemporer Bediuzzaman Said Nursi dalam Risale-i Nur: Studi Konstruk Epistemologi*, yang ditulis oleh Sujiat Zubaidi, mahasiswa pascasarjana UIN Sunan Ampel Surabaya tahun 2015. Tulisan ini terfokus pada penelitian mengenai kitab Tafsir *Risalah Nur*, didalam nya mengulas mengenai metode, corak dan keunikan tafsir yang dikarang oleh Said Nursi, dan menjelaskan mengenai konstruk epistemologi tafsir kontemporer yang di tawarkan oleh Said Nursi. Sehingga, berbeda dengan penelitian ini yang lebih terfokus pada salah satu tema yang terdapat dalam kitab tafsir *Risalah Nur*, yakni mengenai nasionalisme, serta menganalisis konstruk pemikiran Said Nursi mengenai nasionalisme.
6. *Negara Turki pada Masa Kepemimpinan Musthafa Kemal Attartuk Tahun (1923-1950)* yang ditulis oleh Solikun seorang mahasiswa Universitas Indonesia untuk memperoleh gelar sarjana strata-1 pada tahun 2013. Skripsi ini banyak menjelaskan peralihan Dinasti Ustmani terhadap Republik Turki dari sudut pandang Musthafa Kemal Attartuk. Perbedaan dengan penelitian ini ialah penelitian ini mengulas mengenai penafsiran Badiuzzaman Said

menjelaskan tentang pengertian *munasabah* secara umum dan dari segi *mufasir*, menjelaskan tentang pembagian *munasabah*, dan urgensi *munasabah*. Sedangkan sub bab ketiga menjelaskan tentang metode tafsir *maudhu'i* yang mana penelitian ini tergolong penelitian satu tema yang menggunakan satu ayat Alquran dan satu *mufassir*. Dan sub bab terakhir ialah mengenai corak, hal ini disertakan karena tidak lain sesuai dengan corak tafsir yang digunakan Badiuzzaman Said Nursi dalam menafsirkan QS. Al-Hujurat ayat 13 ini.

Bab III dapat dikatakan bagian yang menerangkan tentang tokoh utama, yakni Badiuzzaman Said Nursi. Dalam bab ini sub bab awal akan diceritakan tentang riwayat hidup Said Nursi, yang meliputi tahun lahirnya, peristiwa apa yang mengiringi kelahirannya, menceritakan tentang kehidupan orang tua dan bagaimana ruang lingkup kehidupan Said Nursi di masa kecil hingga remaja. Sub bab kedua menceritakan bagaimana Said Nursi dalam pengembaraannya mencari ilmu dan guru yang pas menurutnya. Sub bab ketiga menceritakan tentang perjalanan politik Said Nursi yang didalamnya juga mengulas tentang sepak terjal perjalanan Said Nursi dalam menyebarkan *Risalah Nur*. Sub bab ke empat mengulas tentang gerakan yang dipelopori oleh Said Nursi dan muridnya dalam rangka melawan Kamalisme. Dan sub bab yang kelima menceritakan tentang beberapa karya Said Nursi yang terangkum dalam kitab tafsirnya *Risalah Nur*.

Masih di bab yang sama dengan point B yang menjelaskan tentang kitab tafsir Badiuzzaman Said Nursi, yang didalamnya termasuk menjelaskan tentang latar belakang dan geneologi terciptanya *Risalah Nur*, serta menjelaskan beberapa kitab yang terangkum dalam *Risalah Nur* dan menjelaskan metode apa yang

digunakan Said Nursi dalam menafsirkan sebuah ayat dan corak apa yang mengiringi penafsiran Said Nursi.

Pada bab III point D penulis fokus pada bagaimana penafsiran Said Nursi dalam menafsirkan QS. Al-Hujurat ayat 13, yang secara langsung Said Nursi mengartikan ayat tersebut dengan Nasionalisme. Disini penulis mengungkapkan penafsiran Said Nursi yang terdapat dalam kitab tafsirnya *Risalah Nur*.

Pada bab IV penulis terfokus pada analisis yang diungkap dengan kritis bagaimana penafsiran Said Nursi dalam menafsirkan QS. Al-Hujurat ayat 13 yang mencoba penulis ungkapkan dengan metode *munasabah* yang menghasilkan pengertian atau sebuah pemahaman baru mengenai QS. Al-Hujurat ayat 13 ini dengan makna Nasionalisme menurut perspektif Badiuzzaman Said Nursi. Sedangkan yang tertuang pada point B adalah penulis berusaha mengungkapkan konsep Nasionalisme yang ditawarkan oleh Said Nursi dengan me-*munasabahkan* QS. Al-Hujurat ayat 13 dengan QS. Al-Fath ayat 26 dan QS. Al-Maidah ayat 54.

Sedangkan pada bab V merupakan bab terakhir yang berisi kesimpulan dari uraian-uraian yang telah dibahas dan diperbincangkan dalam keseluruhan penelitian. Bahasan ini sebagai jawaban terhadap masalah-masalah yang diajukan dalam rumusan masalah.

cerdas, kritis dan selalu memperhatikan segala hal yang tampak oleh indranya, kemudian ia menanyakan dan mencari jawabannya hingga puas. Guru pertama setelah ayahnya adalah kakaknya sendiri, Abdullah. Kemudian ia berpindah-pindah tempat belajar guna mencari guru yang dapat memuaskan rasa keingintahuannya.⁸⁸ Setiap ada kesempatan, khususnya pada malam-malam musim dingin yang panjang, Ia suka berjalan-jalan ke madrasah-madrasah untuk mendengarkan diskusi para syekh, murid dan guru. Yang sebelumnya sudah sering sewaktu kecil Said Nursi mengikuti kajian-kajian keislaman yang dipimpin oleh ayahnya dirumah. Pada masa inilah ia semakin giat dalam mendalami ilmu agama, ia mempelajari Alquran, Bahasa Arab, nahwu, dan sharaf langsung kepada ayah dan kakaknya Abdullah. Dan dimulai dari usai 9 tahun Said Nursi mulai mempelajari tafsir, hidts, ilmu kalam, fikih, mantiq, dan bidang keilmuan islam lainnya.⁸⁹

Selanjutnya pada tahun 1889 Said Nursi beserta teman-temannya bergabung pada sebuah halaqah pembelajaran bersama Syaikh Muhammad Celali. Meskipun hanya tiga bulan bertemu dengan Syaikh Celali dalam halaqahnya, hal ini cukup menjadi landasan pengetahuan dan pemikirannya dalam karya-karyanya. Karena pada masa ia belajar padanya Said Nursi mampu membaca seluruh buku-buku yang wajib dikuasai dalam halaqah tersebut, dan Said Nursi mendapatkan anugerah *icazet*⁹⁰ sebagai otoritas

⁸⁸Sebuah kata pengantar yang terdapat pada, Badiuzzaman Said Nursi, *Mukjizat Nabi Muhammad SAW*. (Tangeran Selatan: Risalah Nur Press, 2014), VII

⁸⁹Sukran Vahide, *Biografi Intelektual Badiuzzaman Said Nursi : Transformasi Dinasti Usmani Menjadi Republik Turki* (Jakarta: Anatolia Prenada Media Group, 2007), 11

⁹⁰Dalam Negara Turki *icazet* ialah sebuah gelar Diploma dalam bidang akademik

Ini merupakan penegasan terhadap mereka yang berlebihan dalam menunjukkan sikap rasis dan nasionalisme negatif, bahwa seorang propagandis rasisme dan pejuang nasionalisme negatif yang mengabaikan nilai agama akan sama sekali tidak berguna, dan akan melahirkan bahaya.

Yang patut disebut nasionalisme menurut adalah ketika bahasa, agama, dan kebangsaan harus menjadi fokus dalam perhatian. Apabila ketiga komponen tersebut menyatu maka secara otomatis bangsa akan menjadi kuat. Namun, apabila salah satu saja hilang dari ketiganya maka ia akan masuk pada nasionalisme negatif.

Jika kalian memang benar-benar mencintai bangsa ini, maka kalian harus memiliki semangat nasionalisme yang berbalut kasih sayang terhadap kaum mayoritas bangsa. Pasalnya, menurut Said Nursi apabila mengabdikan diri kepada kaum minoritas dari bangsa ini yang bersifat temporer dengan tidak memperhatikan mayoritas, hal itu sama saja bukan merupakan semangat nasionalisme ataupun jiwa patriotisme.

pandangannya mengenai nasionalisme, dia tidak berpikir positif secara gamblang apalagi dengan corak sosial “nasionalisme baru” saat itu, sebab nilai nasionalisme baru ini banyak memiliki nilai-nilai kelicikan yang bertentangan dengan Alquran yang agung; namun bukan berarti dalam hal ini, beliau menarik diri dari kehidupan sosial, malahan dia memperkenalkan kembali nilai-nilai “nasionalisme lama”, yang memiliki hubungan dengan kehidupan sosial Islam, karena kebenaran luhur yang disebutkan di atas berhubungan dengan kehidupan sosial.

Dengan begitu Said Nursi mencoba memberikan pencerahan terhadap mereka yang terlalu menjunjung tinggi “nasionalisme baru” itu dengan menjelaskan bahwa baginya nasionalisme terbagi menjadi dua: nasionalisme positif dan nasionalisme negatif. Berikut keterangannya:

Nasionalisme positif menurut Said Nursi muncul dari adanya kebutuhan internal terhadap kehidupan sosial. Karena didalam nasionalisme positif ini mengandung rasa empati dan akan melahirkan sikap saling kerjasama dan saling membantu, sehingga dapat menjadi sebuah kekuatan bagi masyarakat dalam berbagai persoalan.

Nasionalisme positif ini juga merupakan sarana penopang *ukhuwah islamiyah*, yang seharusnya dapat menjadi sebuah benteng dan pagar yang kokoh untuk melindungi Islam itu sendiri. Bukan malah menggantikan posisi Islam. Bagi Said Nursi sekuat apapun bentuk persaudaraan sebangsa dan setanah air ia hanyalah hijab bagi *ukhuwaha islamiyah*. Karena persaudaraan yang terjalin dalam naungan keislaman selamanya akan abadi.

- Faiz Muhammad, Ibrahim Ibnor Azli. *Unsur Sufisme dalam Konsep Pendidikan Said Nursi*. NIZHAM. 2015.
- Vahide, Sukran. *Biografi Intelektual Bediuzzaman Said Nursi*. Jakarta. Anatoloa. 2007.
- Said Nursi, Badiuzzaman. *Menjawab Yang Tak Terjawab Menjelaskan Yang Tak Terjelaskan*. Jakarta. PT. Raja Grafindo. 2003.
- Shihab, M. Quraish. *Membumikan Alquran*. Bandung. Mizan. 1992.
- Baidan, Nashruddin. *Metodologi Penafsiran Alquran*. Jakarta. Pustaka Pelajar. 1998.
- Daliman. *Pedoman Penulisan Tugas Akhir Skripsi*. Yogyakarta. Jurusan Pendidikan Sejarah fakultas Ilmu Sosial dan Ekonomi UNY. 2006.
- Soehada, Moh. *Metode Penelitian Sosial Kualitatif Untuk Studi Agama*. Yogyakarta. Suka Press. 2012.
- Mustaqim, Abdul. *Metodologi Penelitian Alquran dan Tafsir*. Yogyakarta. Idea Press Yogyakarta. 2015.
- Hadi, Sutrisno. *Pengantar Metodologi Research I*. Yogyakarta. Yayasan Fakultas Psikologi UGM. 1987.
- Hasan, Hamka. *Metodologi Penelitian Tasir Hadis*. Jakarta. Lembaga Penelitian UIN Syarif Hidayatullah. 2008.
- Ma'luf, Luis. *Al-Munjid fi al-Lughah wa al- A'lam*. Beirut. Dar al-Mashriq. 1986
- Hasan, M. Ali dan Nawawi, Rif'at Syauqi, *Pengantar Ilmu Tafsir*. Jakarta. Bulan Bintang, 1988.
- Al-Suyuthi, Jalaluddin. *Al-Itqan fi Ulum al-Quran*, Vol. 2. Al-Mamlakah al-'Arabiyyah, 1426 H.
- Hasbi Ash-Shiddieqy, Teungku Muhammad *Ilmu-Ilmu Alquran*. Semarang. PT Pustaka Rizki Putra. 2002.
- Jabir Al-Jazair, Abu Bakar *Tafsir Al-Aisar* juz 1. Madinah. Mamlukah al-Arabi'ah al-Sa'udiyah. 2008.
- Ash-Shiddieqy, Hasbi. *Sejarah dan Pengantar Ilmu Alquran /Tafsir*. Jakarta. Bulan Bintang, 1989.

- al-Qattan, Manna Khalil. *Studi Ilmu-ilmu Qur'an*. Bogor. Pustaka Litera Antar Nusa, 2009.
- Supriyanto, John. *Munasabah Alquran: Studi Korelatif antar Surat Bacaan Shalat-Shalat Nabi*. Intizar, Vol. 19, No. 1, 2013.
- Al-Maliki al-Husni, Muhammad bin 'Alawi. *Mutiara Ilmu-ilmu Alquran*, terj. Rosihan Anwan. Bandung. Pustaka Setia, 1999.
- Suryadi, Rudi Ahmad, *Signifikansi Munasabah Ayat Alquran dalam Tafsir Pendidikan*, Ulul Albab Volume 17, No. 1 tahun 2016.
- Kementrian Agama Ri, *Muqaddimah Alquran dan Tafsirnya*. Jakarta. Lentera Abadi, 2010.
- Hermawan, Acep. *'Ulumul Qura'an*. Bandung. PT Remaja Rosdakarya, 2011.
- Karman, M dan Supiana, *Ulumul Quran*, (Bandung : Pustaka Islamika, 2002.
- Iman, Fauzul. *Munasabah Alquran*. Al-Qalam No.63/XII/1997.
- Baidan, Nasharuddin *Wawasan Baru Ilmu Tafsir*. Yogyakarta. Pustaka Pelajar, 2005.
- Koentjaraningrat, *Beberapa Asas Metodologi Ilmiah*. Jakarta. Gramedia, 1977.
- Saleh, Ahmad Syukri. *Metodologi Tafsir Alquran Kontemporer dalam Pandangan Fazlur Rahman*. Jambi. Sultan Thaha Press, 2007.
- Hujair A. H. Sanaky. *Metode Tafsir: Perkembangan Metode Tafsir Mengikuti Warna atau Corak Mufassirin*. Al-Mawarid, 2008.
- Munawir, Ahmad Warson. *al-Munawir Kamus Arab-Indonesia*. Surabaya. Pustaka Progesif, 1987.
- Djalal, Abdul, *Urgensi Tafsir Maudhu'i pada Masa Kini*. Jakarta. Kalam Mulia, 1990.
- al-Farmawi, Abd al-hayy. *Metodologi Tafsir Maudhu'i: Sebuah Pengantar*, terj. Suryan A. Jamrah. Jakarta. PT Raja Grafindo Persada, 1996.
- M. Sja'roni. *Studi Tafsir Tematik*. Jurnal Study Islam Panca Wahana I edisi 12. 2014.
- Syukur, Abdul. *Mengenal Corak Tafsir Alquran*. El-Furqonia, Vol. 01 No. 01 Agustus 2015.

- Tanjung, Abdurrahman rusli, *Analisis Terhadap Corak Tafsir Al-Adabi al-Ijtima'i*. Analytica Islamica, Vol. 3. No. 1, 2014.
- Ghafir, Abd, Sekilas Mengenal At-Tafsir Al-Adabi Al-Ijtima'i, *Al-Ahkam*, Vol. 1, Nomor 1, Januari-Juni, 2016.
- Nursi, Badiuzzaman Said, *Al- Maktubat*. Banten . Risalah Nur press. 2017.
- Shihab, Quraish, *Tafsir Al-Misbah*. Jakart. Lentera Hati, 2002.
- Octaviani , Rose Familia, *Makalah : Pemikiran Pembaharuan Agama dan Sosial Badiuzzaman Said Nursi*, 2014.
- Lapidus, M Ira. *A History of Islamic Societies*, terj. Ghufran A. Mas'adi, *Sejarah Sosial Umat Islam*. Jakarta. PT Raja Grafindo Persada, 2000.
- Soehada, Moh, *Metode Penelitian Sosial Kualitatif Untuk Studi Agama* Yogyakarta. Suka Press. 2012.
- Syamsurrizal. 2019. *Nasionalisme Menurut Perpektif Syar'i*. Dikutip dari <http://www.annursolo.com>. (11 Oktober 2019).
- Ah. Fawaid. "Paradigma Sufistik Tafsir Alquran Bediuzzaman Said Nursi dan Fathullah Gulen" *Suhuf*, Vol. 8, No. 1 Juni 2015.
- Akifahadi, Labib Syauqi. "Pengaruh Modernisasi Di Turki Terhadap Penafsiran Badiuzzaman Said Nursi". *Reflesi*, Volume 13, Nomer 2, April 2012.
- Ash-Shalihi, Ihsan Qasim. Dalam Pengantar Buku Badiuzzaman Said Nursi. *Risalah Kebangkitan: Pengumpulan Makhluk Di Padang Mahsyar*. Terj. Fauzi Faisal Bahreisy. Jakarta. Anatolia. 2011.
- Said Nursi Pemikir dan Sufi Besar Abad 20*. Jakarta. Raja Grafindo Persada. 2003.
- Bahtiar, Anis. "Islamisme, Weternisme dan Nasionalisme: Tinjauan Sosiologis Tiga Aliran Pembaharu di Turki". *Tribakti* Vol. 14, No. 1, 2005.
- El-Shirazi, Habiburrahman. *Api Tauhid*. Jakarta. Republika Penerbit. 2014.
- Faiz, Muhammad. "Integrasi Nilai Spiritual. Intelektual Dan Moral Dalam Konsep Pendidikan Said Nursi" *AR-RISALAH* Vol. XI, No. 1. 2013.
- "Risalah Nur dan Gerakan Tarekat di Turki : Peran Said Nursi pada Awal Pemerintahan Republik". *Al-A'Raf*-Vol. XIV, No. 1. Januari-Juni 2017.

- Ja'far, Abdul Ghafur muhammad Musthafa. *al-Tafsir wa Mufasssirun fii Tsaubih al-Jadid*. Mesir. Darussalam. 2007.
- Nursi, Badiuzzaman Said. *Al-Kalimat*. Cet I. Jakarta. Anatolia. 2011.
- Jendela Tauhid*. Terj. Fauzi Faisal Bahreisy. Jakarta. Anatolia. 2012.
- Al-Lama'at. Turki. Sozler Publications. 1993M. Terjemahan Fauzy Bahreisy Joko Prayitno, Al-Lama'at: Membumikan Inspirasi Ilahi. Banten. 2014.
- Dunia Membaca Risalah Nur*. diakses dari <http://dokumen.tips/documents/dunia-membaca-risalah-nur-final-terakhir.html>
- Kumpulan Mukjizat Nabi Muhammad SAW*. Tangerang Selatan. Risalah Nur Press. 2014.
- Menjawab Yang Tak Terjawab Menjelaskan Yang Tak Terjelaskan*. Jakarta. PT. Raja Grafindo. 2003.
- Menjawab yang Tak Terjawab, Menjelaskan Yang Tak Terjelaskan: Pemejemah Sugeng Hariyanto dkk*. Jakarta. Raja Grafindo Persana. 2003.
- Rabi', Ibrahim M. Abu. *Islam in Modern Turkey*. Dan lihat juga di Ah. Fawaid, *Paradigma Sufistik Tafsir Alquran Bediuzzaman Said Nursi dan Fathullah Gulen. Tt*.
- Syauqi, Muhammad Labib. "Mengenal Risalah Nur Karya Said Nursi dan Metodologi Penafsirannya". *Maghza* Vol. 2 No. 1 Januari - Juni 2017.
- "Mengenal Risalah an-Nur Karya said Nursi dan Metodologi Penafsirannya", *Maghza*, Vol 2 No. 1 Januari-Juni 2017.
- Vahide, Sukran. *Biografi Intelektual Badiuzzaman Said Nursi. Transformasi Dinasti Usmani Menjadi Republik Turki*. Jakarta: Anatolia Prenada Media Grou